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平成２９年度 第１回日本一の健康長寿県構想安芸地域推進協議会概要 

日 時：平成２９年８月１７日（木） １８：３０～１９：３０ 

場 所：安芸総合庁舎 ２階大会議室 

 

参加者：委 員（２３名うち代理１名含む） 

    説明者（１名） 

事務局（１０名）          別途資料参照 

    傍聴者（５名） 

 

１．開会 

（１）所長挨拶 

（２）新委員紹介 

（３）副会長の選出（安芸・室戸歯科医師会役員交代のため） 

２．議事 

（１）日本一の健康長寿県構想第3期Ver.2の概要について 

【説明者】 5本の柱、大目標について説明 

（日本一の健康長寿県構想ＰＲ用パンフレット参照） 

 

（２）安芸圏域における日本一の健康長寿県構想の推進について 

 ア 安芸管内の状況と平成29年度重点施策について 

【事務局】 （資料Ｐ１～８参照） 

    

イ 「安芸圏域アクションプラン」の平成29年度の取り組み 

【事務局】  

〇在宅医療：在宅医療・介護連携推進事業について（資料Ｐ９～１０参照） 

・昨年度から、県と管内市町村、中芸広域連合が協働で「退院調整ルール」策定に向けた取組みを進め

ている。（昨年度の取り組みについては、資料9ページを参照） 

7医療機関と2ヶ所の老人保健施設の参加。 

・今年3月に、病院・ケアマネ合同協議を実施。「ケアマネ協議」で取りまとめたルール案を提示し、

ケアマネ側からの提案理由等の説明を行った。意見交換で、医療機関、ケアマネジャーの双方からル

ール案検討に入る前に、圏域でのお互いの役割や病床機能等について学ぶ必要があるとの意見があり、

9月に医療機関・介護支援専門員との意見交換会が決定し、準備を進めている。 

・意見交換会後に提案済みのルール案の修正に向け協議を実施し、昨年度の予定より遅れるが、今年度

中のルールの運用開始ができるよう取り組む。 

〇脳卒中対策（肺炎予防）（資料Ｐ１１～１２参照） 

 ・平成 26年度に管内の介護保険施設における口腔ケア等実施状況調査で把握した課題から、肺炎予防

のために介護保険施設において入所者が適切な口腔ケアを受けることができるよう研修を実施して

いる。 

・平成27年度は2つの施設で実施し、昨年度は、3つの施設で実施した。 

・本年度は、7月から10月にかけて3施設で実施する。研修内容は、施設からの要望も踏まえ、一部

では、利用者への実技指導も含めた内容としている。 

【委員】 

・口腔ケアの指導は、どこが実施か？ 
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【事務局】  

・高知市あんしんセンターにある歯科医師会から支援をいただいている。 

 

【部会長（委員）】 

○糖尿病対策（資料Ｐ１３参照） 

・管内の糖尿病年齢調整死亡率は、年により高低はあるが、平成27年は、全国・高知県の値より高く

なっている。特に管内の東部が高い状況であるので、昨年度から糖尿病専門部会に室戸市も参加し一

緒に取り組んでいる。 

・糖尿病の発症予防や重症化予防は、地域ぐるみの予防活動、人材育成、連携体制づくりが必要。医療・

行政関係者で構成する糖尿病専門部会において対策の検討を行う。 

・今年度の糖尿病対策については、大きく「予防の推進」、「保健と医療等と連携強化」、「保健医療体制

の整備」の3つの項目に分けて取り組むこととしている。 

【会長】 

・糖尿病は、日常の診療の中でも、調子が急に悪くなったり、基礎疾患に糖尿病があると予後が悪かっ

たり、重症化したり、対策が大事と感じている。 

【委員】 

・糖尿病も歯科と関連があり、6番目の合併症に10年程前から言われている。歯周病と糖尿病の関連

は高くなっている。ヘモグロビンA1cの数値を大事にして治療している。 

 

【委員】 

〇歯科保健対策（資料Ｐ１４参照） 

・歯科保健地域連絡会は、年1回開催のため、本年度は未開催。昨年度の報告をさせていただく。 

フッ素洗口は、全市町村の保育所、幼稚園、小中学校（県立中学校を除く）で展開できるようになっ

たので、今後の評価が期待できる。 

 ・最近は、歯周病と全身疾患との関係が明らかになっている。特に、糖尿病との関係については、現在、

高知県と県医師会、県歯科医師会により医科歯科連携が進んでいる。 

 ・かかりつけ歯科医師がいる方、歯の本数が多く残っている方が健康寿命が長いとの報告がある。 

 

【協議会長（委員）】 

〇働き盛りの健康づくり（資料Ｐ１５参照） 

・部会の活動については、副会長から報告する。 

・10月13日（金）受動喫煙防止対策県民フォーラム開催のお知らせ、参加の依頼 

・商工会議所では、健康経営ということで昨年2月に商工会議所連合会と協会健保が締結して、従業員

の健康を推進するということで取り組んでいる。 

【協議会副会長（委員）】 

・安芸地区健康づくり推進協議会について、本会の第1回目を7月20日に開催した。開催回数を年   

2回とすることになった。 

・職場の健康づくりチャレンジ表彰を開催し、現在36事業所からエントリーをいただいている。来年

2月に各事業所の取り組みにより表彰を予定している。 

・受動喫煙防止対策について推進すべく、「空気もおいしい！認定店マップ」の作成を行い、広く周知

に努めている。 

・特定健診、特定保健指導、がん検診等の受診率向上については、健康づくり婦人会、関係団体と協力

して取り組んでいる。 

 

３．次回の開催について 

   平成30年2月か3月を予定 

４．閉会 


